

子どもとともに  
ふるさとづくり

# 岡山市連合婦人会会報

平成30年6月5日  
編集兼発行人  
岡山市連合婦人会  
塩見 槇子  
岡山市中区小橋町  
一三三〇  
編集部〇四二六八八四六八  
印刷所  
岡山市北区表町一四〇  
（株）内外総合通信社

## 第73回岡山市連合婦人会の総会並びに婦人大会

# 円滑に平成30年度幕開け



多くの来賓を迎えて盛大に開催された岡山市連合婦人会の今年度総会（岡山市民会館）

総会の終わりに会歌を斉唱する会員  
第七十三回岡山市連合婦人会の総会並びに婦人大会が、四月十七日（火）岡山市民会館で開催され、市内の各学区・地区より会員約千百人が参加しました。  
「君が代」斉唱に続いて塩見槇子会長の開会挨拶がありました。続きまして、四年以上在任の学区・地区会長として

ご活躍いただき、その職を退かれた方々に、菅野教育長より感謝状、塩見会長から記念品が贈られました。永年のご活躍感謝申し上げます。  
ご来賓の大森岡山市長様をはじめ、次々と祝辞をいただきました。久世英一連合町内会長様から、仲良く協力しながら楽しく頑張りますよとの祝辞もありました。  
来賓退席後、議長選出の議事に入りました。平成二十九年度の

## 平成30年度事業計画

- 【重点事業】**
- ◎総会並びに婦人大会..... 4月17日
  - ◎主婦連消費者ゼミナール... 6月5、6日
  - ◎婦人リーダー養成研修..... 6月25日
  - ◎会長研修..... 7月5、6日
  - ◎婦人バレーボール大会..... 7月16日
  - ◎家族ふれあいフェスティバル... 9月9日
  - ◎合同敬老会..... 10月11日
  - ◎婦人文化祭..... 10月26日
  - ◎評議員研修..... 11月21、22日
  - ◎愛の運動..... 5～12月
  - ◎1円玉の見直し運動..... 通年
  - ◎会報の発行..... 6、11、3月

- 【重点運動】**
- ◎子どもとともに ふるさとづくり
  - ◎花と緑のあふれる まちづくり
  - ◎あたたかい心のひかる 福祉のまちづくり

**【努力目標】**  
おもいやりの心を育てよう  
会員の絆を深めよう  
学習し行動する婦人になろう

## 塩見会長 総会挨拶



皆様おはようございます。お高いところからではございますが一言ご挨拶申し上げます。

本日は第七十三回岡山市連合婦人会総会並びに婦人大会を開催いたしましたところ、新年度で公務多忙のところ大森岡山市長様、宮武市議会議長様をはじめ多数の来賓の皆様のご臨席を賜り誠にありがとうございます。

輝いて活動続ける  
向う、男女共同参画等の活動を展開して参りました。ところが、近年急速に少子高齢化社会を迎え、やがて人口減少の時代が到来するといわれています。その

「人をひとりぼっちにしない街！OKAYAMA」と題して講演をいただきました。皆様の活動に大いに参考になると期待しています。終わりに

「人をお越しの来賓の先生方のますますの指導とご支援を賜りますようお願い申し上げます。平成三十年四月十七日 岡山市連合婦人会 会長 塩見槇子

すが厚くお礼申し上げます。岡山市連合婦人会は昭和二十一年の発足当時から女性の視点をいかし、その時代に即した消費生活や福祉

の様な状況の中で、私たち婦人会が地域の活性化に向けてどうすれば輝いて活動

ます。その中でも昨年度は特に将来の日本を背負う子ども達の健全育成について各学区で熱心に取り組んで

なりました。本日は総会の後、倉敷芸術科学大学学長補佐でいら

「人をお越しの来賓の先生方のますますの指導とご支援を賜りますようお願い申し上げます。平成三十年四月十七日 岡山市連合婦人会 会長 塩見槇子

事業報告、収支決算、監査報告、会則改正も拍手で承認され、平成三十年度事業計画（案）・会計予算（案）が提案され承認されました。今年度は役員の変更は無く総会はスムーズに終了しました。総会終了後、倉敷芸

術科学大学・学長補佐の濱家輝雄氏の「人をひとりぼっちにしない街！OKAYAMA」と題しての講演がありました。

年齢者・病児等や日本の将来を担う子どもたちへの夢を育む活動にも支援しております。婦人会員や地域の皆様から寄せられた浄財を、福祉施設等への寄付や災害地への義援金等としていただきます。平成二十九年度は総額百二十万三千五百五十七円の温かい浄財が寄せられました。

去る三月二十六日、心豊かな岡山っ子応援団（団長、大森雅夫市長）、養護老人ホーム会陽の里（東区久保）、就労継続支援B型事業所青葉作業所（北区丸の内）、公益社団法人被害者サポートセンターおかやま、サンフラワ

ー基金（DV被害者支援）に贈呈させていただきました。残額を被災地域緊急援助基金に充てさせていただきます。今後とも、この活動の趣旨をご理解いただき、ご協力を宜しくお願いたします。



青葉作業所の利用者に「愛の募金」を贈る塩見会長（青葉作業所）

去る三月二十六日、心豊かな岡山っ子応援団（団長、大森雅夫市長）、養護老人ホーム会陽の里（東区久保）、就労継続支援B型事業所青葉作業所（北区丸の内）、公益社団法人被害者サポートセンターおかやま、サンフラワ

# 各部年間計画と活動方針



評議員研修

## 総務部

### 前年度の活動を踏まえ企画

市連合婦人会総会・

婦人大会(四月十七日)、婦人リーダー養成研修(六月二十五日)、婦人会長研修(七月五・六日)、評議員研修(十一月二十一日)

二十二日)、新年互礼会(一月十日)、毎月の定例会  
◆前年度の反省の上、企画・立案に努めてまいりたいと思えます。(理事・市圭子)

## 環境浄化部

### 一円玉募金有効に活用

今年度も夏休みになつて早々の親子ガーデニング教室を、浦安会場と学区開催十日間(七・八月)を予定しております。植物にふれながら、夏休みの思い出をつくりませんか。

婦人の森花植え



南方公園の婦人の森花植え(四月・十月)。一円玉募金(通年)は全学区の皆様の温かい浄財をいただき有効に使わせてもらっています。

◆学区会員の皆様のご協力をいただき、部の活動を進めていくことができませんでした。今年度も頑張ります。よろしくお願いいたします。(部長・山本公子)



産地見学

## 消費生活部

### 「消費の窓」引き続き掲載

消費者のつどい(五

十七日)  
◆婦人ニュース掲載の「消費の窓」も続けます。(部長・岸本伸子)

月二十一日)、産地見学(九月)、消費者大学と計量の日に合わせて啓発活動(十一月)、消費者被害予防啓発活動を兼ねたりサイクルバザー(二月二

## 広報啓発部

### 交流の場となる情報を発信

婦人会活動の広報啓発を目指す。婦人会報は六・十一・三月に発行。婦人ニュースは年六回(六・九・十一・十二・一・三月)に発行。ホームページの更新を継続する。

◆身近な話題を正確にとらえて、役に立つ楽しい交流の場になるような情報発信に努めます。

ご協力をよろしくお願いたします。(部長・平松知子)

家族ふれあいフェスティバル



## 青少年健全育成部

### あいさつ運動年間通し実施

あいさつ運動の年間実施を中心に活動。夏休み子ども映画会(八月二十八日)  
◆九月九日の日応寺

少年自然の森での「家族ふれあいフェスティバル」、十一月四日の岡山ドームでの「わくわく子どもまつり」等、ご協力・ご参加をよろしくお願いいたします。

参加者増を目指し呼び掛け  
す。(部長・青山和子) 体育文化部

婦人文化祭



会(七月十六日)、緑のハイキング(未定)、婦人文化祭(十月二十日)、民踊の練習(毎月一回)  
◆各取り組みに一人でも多くの方に参加を

## 福祉部

### 理事・部員が協力し活動

◆例年どおりの活動

呼び掛けたいと思っています。理事とも、各事業に力を合わせて頑張ります。(部長・黒崎博子)

となりませんが、部の皆さんと話し合いながら、理事を中心に努めてまいります。(部長・加藤幸代)

岡山市敬老会



合同敬老会

## 平成30年度 岡山市連合婦人会 活動予定一覧

4月	6日	金	理事会
	17日	火	総会・婦人大会
	23日	月	婦人の森花植え
5月	8日	火	理事会
	11日	金	評議員会・市消協総会
	21日	月	消費者のつどい
6月	1日	金	理事会
	5日	火	主婦連消費者ゼミナール
	~6日	水	
	8日	金	
	24日	日	さんかくウィーク記念講演
	25日	月	婦人リーダー養成研修(岡山ふれあいセンター)
7月	2日	月	市婦人バレーボール大会組み合わせ抽選会
	3日	火	理事会
	4日	水	車いす贈呈
	5日	木	学区・地区会長研修
	~6日	金	評議員会
	16日	月	市婦人バレーボール大会
	23日	月	親子ガーデニング教室(浦安)*地域でも開催
8月	7日	火	理事会
	10日	金	評議員会
	28日	火	夏休み子ども映画会
9月	4日	火	理事会
	7日	金	評議員会
	9日	日	家族ふれあいフェスティバル
	(未定)		産地見学

10月	2日	火	理事会
	5日	金	評議員会
	10日	水	合同敬老会準備
	11日	木	合同敬老会
	22日	月	婦人の森花植え
	25日	木	婦人文化祭準備
	26日	金	婦人文化祭
	(未定)		緑のハイキング
11月	4日	日	わくわく子どもまつりin岡山ドーム
	6日	火	理事会
	11日	日	おかやまマラソン
	12日	月	全員評議員会・講演会
	21日	水	評議員研修
	~22日	木	
12月	4日	火	理事会
	7日	金	評議員会
	9日	日	出合いのひろば
	23日	日	山陽女子ロードレース
1月	8日	火	理事会
	10日	木	新年互礼会・全員評議員会
	13日	日	新成人の集い
2月	3日	日	出合いのひろば
	5日	火	理事会
	12日	火	全員評議員会・役員選挙
	27日	水	消費生活展・リサイクルバザー
	(未定)		愛の泉賞表彰式、愛の募金贈呈
3月	5日	火	理事会
	8日	金	全員評議員会

会報製作

# 活動を振り返って

感謝状受領者コメント

今年度岡山市連合婦人会総会において、感謝状を贈られた九人の方々のうち、総会に出席された七人の方に、これまでの活動などについてコメントをいただきました。  
(学区・地区会長経験年数の長い順に掲載)

**大勢の人とふれあえて幸せ**  
石川三四 (三門)



地域の多くの皆さんと仲よくふれあい活動ができて幸せでした。大切な婦人会、これからも大切に守っていきたくと思っています。

**大組織での活動は学び多く**  
小松原洋子 (岡南)



皆様のお支えをいただき、連合婦人会の大きな組織で活動させていただくことができたことを感謝しております。微力でございます。

**今後地域に目を向け活動**  
石尾玲子 (弘西)



皆様に支えられての会長職でした。このたびは、婦人会唯一の感謝状をいただき、ありがとうございます。今後とも地域に目を向け、明るくお手伝いさせていただきます。

**学区・市関係者に支えられ**  
奥原宏子 (三軒)



学区の皆様、市の関

係の皆様のおかげで頂きながら務めさせていただきました。ありがとうございました。

**御津婦人会創設から10余年**  
海野節子 (御津)



岡山市との合併を機に御津地域に婦人会を立ち上げ十余年、岡山市連合婦人会御津地域の皆様のご指導、ご協

**無事に終えて感謝の気持ち**  
岩月志津子 (大井)



十年前に婦人会に加入し、翌年副会長に、そして会長に...と何もわからないままに月日が過ぎていきました。その間、会員の方々の温かいお支えをいただき、無事終えることができました。ことに感謝しています。

**突然の大役で責任を痛感**  
行司洋子 (西大寺)



今日は感謝状ありがとうございました。突然に大役を受けることになり、責任の重さを感じました。あっといふ間の五年間で、役員の方々の協力により無事終わることができました。ことに感謝しています。

力により、御津婦人会の礎を築くことができました。感謝申し上げます。婦人会の増々のご発展をご祈念いたします。

## 消費生活講演会

# 元気な今が始め時 上手な整理収納術学ぶ



清田真末氏から整理収納について学んだ消費生活講演会 (ピュアリティまきび)

平成二十九年最後の消費生活講演会は平成三十年二月二十三日(金)、ピュアリティまきびに於いて「楽しく簡単!時短!きれいな整理収納術!」と題して、講師・一般社団法人日本整理収納

把握していますか?片付けのメリットは「すぐ見つかる」「みんなが知っている」「もとに戻せる」と「時間と空間が上手につかえる」ことです。基本的な整理収納ステップを考えてみます。ステップ①は書き出ししたり、図面を書いたりして、頭の中を整理すると必要か不必要か決まる。ステップ②は処分するもの、譲るもの、リサイクルするもの、リメイクするものと必要なものだけに絞る。ステップ③は要るものの使用頻度による場所と方法を定める。ステップ④は収納を工夫する。適量・ゆとりな収納をするために、紙袋や空き箱を使っての仮収納箱の作り方などを教わりました。先生のユーモアを交えたテンポの速いお話について引き込まれ、終わる頃には、収納名人になったような気分になり帰路につき

## 不用品の有効活用を

消費生活展・リサイクルバザー

平成三十年二月二十八日、不要品の有効活用を啓発するため恒例となっております岡山市消費生活研究協議会主催の「消費生活展・リサイクルバザー」を市役所一階市民ホールで開催しました。婦人会員らが家庭から持ち寄った、未使用のタオル、食器、衣料品、雑貨類五百点を格安な値をつけ陳列しました。



消費生活展・リサイクルバザーの当日運営に携わった会員

午前十時には、心待ちしている多数のお客様で人垣ができ、開始から一時間半で完売となりました。また、会場には消費者被害防止のための啓発活動で、悪徳商法の被害に遭わないための対処法など書かれたチラシ・パネルを掲示し注意を呼びかけました。



大勢の来場者でにぎわった消費生活展・リサイクルバザー (岡山市役所)

バザーの収益は、食品ロスの削減や消費者被害防止をPRする消費生活研究協議会の啓発活動に充てられる予定です。

## 岡山市消費生活研究協議会・総会

# 消費生活に関心持とう 事業計画、予算を承認



今年度の事業計画などを決めた岡山市消費生活研究協議会の総会 (岡山市福祉文化会館)

五月十一日、岡山市消費生活研究協議会の総会が、岡山市連合婦人会の定例会終了後に岡山市福祉文化会館で開催されました。市消協の会長を兼任している塩見楨子会長の消費生活に関心と注目を促す挨拶に続いて、岡山市市民生活局、荒島局長から平成三十年消費生活月間統一テーマ「ともに築こう豊かな消費社会」を一人取り残さない」を基に持続可能な社会をつくらうという趣旨の一言葉を頂きました。

また、平成二十九年の事業報告、決算報告が行われ、続いて平成三十年の事業計画と収支予算が承認されました。

五月十一日、岡山市消費生活研究協議会の総会が、岡山市連合婦人会の定例会終了後に岡山市福祉文化会館で開催されました。市消協の会長を兼任している塩見楨子会長の消費生活に関心と注目を促す挨拶に続いて、岡山市市民生活局、荒島局長から平成三十年消費生活月間統一テーマ「ともに築こう豊かな消費社会」を一人取り残さない」を基に持続可能な社会をつくらうという趣旨の一言葉を頂きました。

また、平成二十九年の事業報告、決算報告が行われ、続いて平成三十年の事業計画と収支予算が承認されました。

# 花あふれる街へ

## 南方公園 色鮮やかな3种植え付け

「友情」の花壇に植えられたクリサンセマム・ムルチコーレ（南方公園）



宿根草が

四月二十三日（月）午前十時、まわりの新緑が美しい南方公園に、塩見会長他役員、当番学区、南方有志の皆さん三十三人が参加し花植えをしました。

重点運動「花と緑のあふれるまちづくり」と岡山市の春の花いっぱい運動で「友情」「秩序」「奉仕」の三つの花壇に、純白で清純なキク科のクリサンセマム・ノースポール（三

まわりの雑草、落ち葉も片付けてすがすがしい公園になりました。花は六月末ごろまで咲いています。近くに行かれた際は眺めていただければ幸せな気持ちになるでしょう。

六月花と黄色い花のキク科クリサンセマム・ムルチコーレ（二〜五月花期）と、あざやかな花色が魅力のキク科の宿根草が

会員や市民からの募金を贈呈する塩見会長



三月九日、全員評議員会において、フアジアーノ岡山の木村正明社長が、日本プロサッカーリーグ専務理事に就任することになった旨の報告があり、お別れのあいさつをされました。

三月四日に、シテイルイトスタジアムのホームゲーム前に木村社長より感謝状の贈呈がありました。二〇〇九年のJ2昇格以後、ホームゲームの運営ボランティアとしてAゲームで毎試合活動している御野学区婦人会に花

# フアジ岡山へ寄付

## 立ち上げ当初より支援

月二十五日のホームゲーム前に贈呈されました。

### 御野学区に感謝状

ホームゲーム ボランティアで参加



御野学区に頂いた感謝状を掲示する矢吹南海子同学区副会長

東と感謝状が贈られました。

### J1昇格願いサポート

御野学区会長 石原富滋子

御野学区婦人会はフアジアーノ岡山J2昇格以後十年にわたり、ホームゲームの運営ポ

ランティアとして参加させていたたいしております。その活動に対し、心のもった花束と感謝状をいただき、会員一同思いがけない朗報に喜びをかみしめま

### 温かい支援に感謝の念

フアジアーノ岡山スポーツクラブ前代表 木村正明

連合婦人会の皆様、こんにちは！クラブ発



全員評議員会であいさつする木村前代表（岡山市立中央公民館）

リグ本部にお世話になる事となりました。日本のスポーツ界に貢献してまいると共に、お世話になった皆様へ恩返しができるよう、経験を積んで岡山に戻りたいと思います。

## 編集後記

### 総会無事終えスタート

「目に青葉 山ほととぎす 初鯉」とうたわれていますが、初夏の情景が浮かんできます。山の緑が、日に日に濃くなって来ました。

今年天候不順で、各地域の桜まつりが桜の開花に間に合わなかったり、五月連休過ぎてから思わぬ寒さに見舞われたり、体調を崩す人が多かったように思います。

このような中、岡山市連合婦人会も総会を無事終え、平成三十年度の活動が始まりました。努力目標・重点運動に沿った活動が各学区・地区で繰り広げられることと思ひます。広報啓発部では、これらの活動などを情報発信していきます。皆様のご協力をよろしく願ひいたします。

(広告)